



Nombre de alumnos: Lizbeth Fidelia Morales Cruz

Nombre del profesor: Lic. Nayeli Morales

Nombre del trabajo: Presentación de los temas 1.2.2 y 1.2.3

Materia: Desarrollo Humano

Grado: 6°to cuatrimestre

Grupo: "A"

PASIÓN POR EDUCAR

LA PERSONA ES LIBRE Y CAPAZ DE ELEGIR

- Existencia es libertad y opción son conceptos íntimamente vinculados y podríamos aún decir que compenetrados , dentro del existencialismo.
- Establecer las relaciones entre la existencia, la libertad y la opción es algo obligado cuando se trata de estudiar el orden moral dentro de esta corriente ideológica.
- Para el existencialismo, la existencia es expresión de la realidad y se contrapone a la esencia, la cual pertenece a un orden pensado y razonado es decir la esfera de la posibilidad.



- La existencia es la subjetividad, aquello que por su propia naturaleza ni es objeto ni es objetivable. La razón tiende a objetivar para hacer las cosas pensadas, pero el espíritu, el yo, debe ser por principio inobjetivable.
- La existencia no es una idea, sino una realidad, la realidad de la propia subjetividad, los individuos no tienen existencia, sino que más bien son su existencia, la existencia, dice Jaspers, no es un concepto, sino un índice que señala un más allá por relación a toda objetividad.





- La filosofía venía afirmando que la libertad era una facultad de autodecisión y autodomínio que ejercía la voluntad, pero el existencialismo quiere ir más lejos, al sostener el mismo ser en la libertad y al hacerla estructura de la propia existencia, Heidegger y Jaspers son tal vez los autores que han tratado de acercar lo más enérgicamente posible los conceptos de existencia y libertad.
- La existencia y la libertad se sustrae a todo saber determinado, su inagotable e infinita productividad, al decir de, Jaspers, las hace inexpresables. Al no poder decir lo que es la existencia, por ser pura subjetividad, Jaspers recurre al choque de conceptos contrapuestos, al juego de paradojas.

- La existencia es el acto de romper la realidad dada de todo aquello que es objetividad en que se pierde, si no hubiese algo indeterminado más allá de las cosas y de los objetos no habría existencia. La existencia es un sujeto inasimilablemente singular e irrepetible que únicamente entra en relación consigo misma.
- La existencia brota de un surgimiento original, y la libertad recubre el camino hasta ese momento originario del existir. La libertad, en cierto modo, alcanza su origen constitutivo mediante la elección y la decisión, la existencia se encuentra consigo misma, como un brote originario y fáctico, y se va eligiendo a sí misma.



- La libertad ya no es concebida como venía haciéndose a lo largo de la historia de la filosofía, bajo una u otra forma, como algo inherente a la voluntad humana; como algo que constituye a la propia esencia desde su fundamento germinal.
- El existencialismo no ha precisado esta cuestión, pero es preciso averiguar en qué sentido nuevo lo ético está conexionado con la libertad y con la existencia.



EL SER HUMANO TIENDE A LA TRASCENDENCIA

- La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu.
- La noción histórica de —humanismoll se ubica en el contexto de la cultura renacentista, existen poderosas razones para pensar así, pero en el fondo es un error histórico y filosófico, porque el renacimiento se nutre del humanismo clásico greco-romano, del cual el cristianismo había abrevado ya su imborrable impronta a través de los Padres de la Iglesia



- En todo caso, al Renacimiento se le llama humanista por haber colocado al ser humano, con mayor énfasis, en el centro de la reflexión filosófica y de la creación artística. Ello corresponde, ciertamente, al proceso histórico de la separación entre la filosofía y la teología, y a la reflexión sobre el ser humano y el estudio acerca de lo divino, proceso que había iniciado desde la Edad Media con la —teoría de las dos espadas.
- Existe, por otra parte, un humanismo moderno, de los siglos XIX, XX y XXI, que rompe con todo lo anterior y propone una especie de —humanismo materialista, en el que no solamente se rechaza la espiritualidad esencial al ser humano, sino que se preconiza la muerte de Dios y por lo mismo de todas las religiones frente al avance avasallador de la ciencia, como única vía de explicación de la existencia del universo y de la vida humana



- Este humanismo, para ser auténtico, debe ser universal, es decir, incluyente; es la consecuencia natural de una filosofía que tiene como centro a la persona humana y a su filosofía que tiene como centro a la persona humana y a su eminente dignidad, de tal forma ²⁵ que propone el más absoluto y pleno respeto a todo ser humano, sin distinción de raza, religión, sexo, condición social, edad , nacionalidad, etc
- En el ámbito de lo estrictamente humano-material, e su dimensión inmanente, las diferencias entre las personas no deberían hacernos pensar en el respeto por el otro, mucho menos en el amor. De ahí que la discriminación racial y religiosa, la esclavitud, el desprecio por la diferencia sexual (ahora se manifiesta desde cualquier ámbito), la violencia hacia el que piensa distinto, o cree distinto o vive distinto, puede verse como una consecuencia inevitable de la condición humana.

- BIBLIOGRAFIA

[https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/d048706a820a5290502ae862d9d40c4c.](https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/d048706a820a5290502ae862d9d40c4c)